

SAINT THOMAS D'AQUIN

Panegyrique prononcé dans l'Eglise des Pères Dominicains, à Saint-Hyacinthe, à l'occasion de la fête de saint Thomas d'Aquin, le 7 mars dernier, par Mgr F. X. Piette. P. D.

(Suite)

Influence de saint Thomas sur la piété par ses hymnes eucharistiques.

Saint Thomas a exercé une grande influence sur la piété catholique par ses hymnes eucharistiques. Nous passons plus rapidement sur cette dernière partie, afin de ne pas abuser de votre patience.

Saint Paul disait aux fidèles de son Eglise de Corinthe : *“ Non judicavi me scire aliquid inter vos nisi Jesum Christum et hunc crucifixum. ”* Je n'ai pas jugé que je dusse savoir parmi vous autre chose que Jésus-Christ et Jésus-Christ crucifié. ” Le mystère de Jésus en croix est en effet la clef de tous les autres mystères de la religion, le point central et unique par où doivent passer les sentiments religieux de l'homme pour arriver jusqu'à Dieu, le terme où viennent se réaliser toutes les espérances de salut des peuples qui ont précédé le Sauveur, le principe de toutes les grâces qui ont inondé les peuples après lui. Malheur aux individus, malheur aux familles, malheur aux nations qui tournent le dos à la croix, qui au lieu de regarder en haut vers la croix, regardent en bas vers la terre : ils signent d'eux-mêmes leur propre condamnation.

Or, M. F., ce que Jésus-Christ en croix a été et demeure pour la vie religieuse de l'humanité, Jésus-Christ dans la sainte eucharistie l'est dans la même mesure pour la vie sur-